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   以下是商务及经济发展局局长邱腾华今日（四月九日）出席一项活动后会

见传媒的谈话内容： 
          
记者：为何今次会安排（旅游事务专员）黄智祖调往海洋公园？是否信不过海洋

公园的管理，需要「空降」一名政务官去管理账目？另外，新任广播处长李百全

上任后多次抽走香港电台（港台）的节目及禁止港台员工参赛，局方是否支持这

些做法？这些做法是否如局方所说是优化编辑管理，还是要整治港台？会否担心

会打破港台的「金漆招牌」？ 
  
商务及经济发展局局长：我们刚才公布旅游事务专员黄智祖先生会出任海洋公园

行政总裁，这是政府和海洋公园董事局同意的一个安排。大家都记得，过往两年

多以来，无论是政府还是海洋公园的董事局和管理层，为了海洋公园的重新发展

投入了很多时间、心思和计划。我们刚获得立法会的拨款，整个重新发展计划可

以说是如箭在弦，可以开始展开。海洋公园行政总裁的位置悬空了一段时间，由

其他同事署任。我知道海洋公园即将会招聘这最高负责人（的职位），但在这段

时间，我们是不会「白等」的。很多重新发展计划中的项目，包括下园区的发展、

水上乐园的投入服务，以至一些和政府相关的工作，例如修订有关海洋公园的法

例和法规，都开始要展开。黄智祖先生正好即将调离旅游事务专员的位置，我们

因此在这段期间，以不多过六个月的时间，让一位有这方面经验的同事成为海洋

公园的行政总裁，跨越这个重新发展的重要时刻。（海洋公园）董事局今早（的

会议）同意了这个安排，我们亦作出了宣布。我们的同事在这段时间会继续为海

洋公园和香港的旅游业（努力），和公园合作，希望整个发展计划能够达到最终

目标。 
  
  港台方面，（广播）处长与整个港台管理层在个多月以来，按照检讨报告（香

港电台的管治及管理检讨报告）所提出的一些意见，以及广播处长作为港台总编

辑这个身分开展了他的工作。我们看到其中有一些工作不容易，因为不同节目（制

作期间）遇有一些困难的时候，（制作人员）需要按照港台的《节目制作人员守

则》进行上报，寻求管理层的意见；有一些（决定则）可能是管理层或广播处长

作为总编辑这个工作岗位（而主动作出），恰如其分地承担应该承担的责任。这

些工作（我会）交给广播处长和（港台）的管理人员去做，我会继续支持他们的

工作。 
  
记者：请问旅游事务专员的位置会否找其他人替补？海洋公园是否需要支薪给黄

智祖？如有，是多少钱？他调任六个月，这六个月有何目标？想做出什么成绩？ 



  
商务及经济发展局局长：第一，黄智祖先生的接任人已于上星期公布。我们在上

星期已公布会委任沈凤君女士接替他。在这个借调安排下，黄智祖先生的薪津仍

然会沿用公务员的编制。大家都知道，在这段时间，海洋公园的财务状况有很多

受限制的地方，所以我们在借调期间，会承担黄智祖先生原有的薪津，他仍然在

政府的编制内。至于他的工作，我刚才已谈及，在此不再重复。 
  
记者：这是否意味政府又一次「出手」帮助海洋公园？ 
  
商务及经济发展局局长：在过往两年，由始至终，对于海洋公园的发展，我们都

是全盘来看。这是建基于我们认为海洋公园本身是一个重要的旅游基础建设。过

往这段时间，尤其在疫情下、经济低迷的困难当中，我们希望能够保持海洋公园

的正常运作，保住当中二千个（全职）职位和二千个临时职位。《施政报告》和

《财政预算案》特别提及海洋公园的重新发展，这不单是为公园本身的发展，亦

希望为香港居民带来多一项娱乐，海洋公园更是整个「跃动港岛南」的重要环节。

因此，当我们看海洋公园的发展，不单是为了它一个机构或是一个乐园，而是为

香港居民，希望藉着它的发展、更新和扩大服务，在经济复苏的过程中发挥其作

用。 
  
记者：想问一问「旅游气泡」方面，现时疫情仍有少许起伏，有没有指标，确诊

数字要跌至多少，才可启动？另外，在跟新加坡或其他地方商讨时，有没有谈及

疫苗接种的人数要达到多少，才可启动？ 
  
商务及经济发展局局长：就恢复旅游往来，是要建基于香港和与我们有双边合作

的地方，大家都安心。我想大家最关注的，是我们与内地恢复出行往来，因为不

论在经济、民生和生活上，内地仍是我们最重要、最希望可以复关的地方。 
  
  与此同时，其他地区或国家，如其防疫情况跟香港相若，大家都会感到安心

时，我们希望可以「旅游气泡」的形式，透过双重的测检和专属航班，以至若将

来做了疫苗接种，作为恢复出行的条件，换回来是减少出行时的隔离安排。我们

于上月已经就建议与新加坡政府开展双边讨论，这段时间大家亦有往来，给予意

见。我们希望这个双边的旅游安排正式推出时，可以有一定的稳定性，大家都不

想在疫情仍未完全稳定的时候，（「旅游气泡」）时而开启时而暂停，这会对很多

出行人士回程时构成困难。两地政府正就此进行讨论，我们希望有正面的发展。 
  
  香港方面，为鼓励（接种疫苗），保护本港居民，我们在恢复双边旅游时，

会建议香港居民若参与「旅游气泡」的安排，能先接种疫苗。简单来说，就是接

种完两剂疫苗加（相隔）十四天作为起点。这样，我们的居民在出行时，即使到



一些地方，其疫情有逆转，自身的保护亦会提高。在国际之间，大家当然都期望

越多人接种疫苗越好，宏观一点看，包括香港在内，如果越多人能够接种疫苗，

对自身、对整个社会的保障会更大。大家想一想，若很多与我们有往来的地方，

有很大部分的人已接种疫苗，而掉过来说，香港的接种情况落后于人，会否担心

其他人对来香港却步，或香港居民出外时，大家会不安心呢？所以我觉得在推动

双边往来的同时，希望香港市民能保障自己，接种疫苗，尤其是香港有足够的疫

苗（供应），亦有两种选择，让市民因应自己的情况，及早接种，这对大家、对

社会一定有帮助。  
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